

# Alfabeto Celtilero

Hace más de 2.000 años, cuando vivían los celtíberos, no usaban el mismo abecedario que nosotros. Su forma de escribir era muy especial.... ¡Algunas letras representaban un sonido y otras representaban una sílaba entera! Es como un **código secreto**

Por ejemplo, las vocales eran letras normales, pero algunas consonantes, como la P o la K, ya incluían una sílaba. Así, los celtíberos escribirían M-A-M-A, pero escribirían PA-PA todo junto.



Además, no tenían todas las letras que usamos hoy y las cambiaban por otras que sonaban iguales.

La J es una G

J=G

C=K

V=B

La C o la Q es una K

Q=K

W=B

La F ¡no existe! ¡es muda!

La V o la W es una B

La Ñ ¡no existe!

A   
E   
I   
O   
U

L   
M   
N   
R   
S   
Z

B  
ba   
be   
bi   
bo   
bu

D/T  
da / ta   
de / te   
di / ti   
do / to   
du / tu

K/G  
ka / ga   
ke / ge   
ki / gi   
ko / go   
ku / gu

Sus letras eran como dibujitos, que tallaban en piedra, metal o cerámica. Cuando encuentres una inscripción celtíbera, tendrás que leerla letra por letra o sílaba por sílaba, como un verdadero detective de la historia.

# Las téseras

Las téseras eran unos objetos pequeños que usaban los celtíberos hace más de 2.000 años. Podían estar hechas de bronce, cerámica, piedra o hueso, y tenían formas muy variadas: cuadradas, redondas, con formas de animales, con forma de mano, de llave....



Las téseras estaban escritas y solían aparecer nombres de personas o de ciudades. Algunas servían como una especie de entrada secreta: si la enseñabas, podías pasar a una ciudad o participar en una reunión.



Otras eran usadas como contrato: se partía la tésera en dos, y cada persona se quedaba con una mitad. Así, si años después se juntaban las dos partes y encajaban... ¡se demostraba que había un acuerdo entre ellos!



Las téseras servían como símbolos de amistad, alianza o fidelidad. Las téseras eran como carnés antiguos, contratos o símbolos mágicos de confianza. ¡Un objeto pequeño que escondía una gran historia!

